

Le dispositif Réponses tente de réconcilier habitants et industriels

ENVIRONNEMENT









C. Lombard

















Il promettait de réduire les pollutions en santé environnement, plus de deux ans après son lancement, le dispositif Réponses conserve ses ambitions. Objectif : écouter les citoyens et répondre à leurs attentes en matière de qualité de l'air sur le pourtour de l'étang-de-Berre. L'organisme en charge, la SPPI, a fait un point d'étape ce jeudi 14 octobre à l'occasion de la journée nationale de la qualité de l'air.

Le dispositif Réponses, c'est d'abord une ambition, celle de proposer une véritable démocratie participative et de l'appliquer au thème de la qualité de l'air pour les 300 000 habitants des 21 communes du pourtour de l'étang-de-Berre. Pour ce faire, Réponses en appellent aux habitants afin qu'ils expliquent leurs attentes et leurs inquiétudes et qu'ils les fassent parvenir à ceux que l'on appelle les acteurs : industriels, collectivités ou associations. Les consultations passées ont permis, depuis 2019, de mettre en avant plus d'une centaine d'attentes. Exemple : le souhait de voir se "mettre en place des contrôles réguliers et par un organisme indépendant pour le respect des règles chez les industriels". Le message est remonté à plusieurs acteurs comme la Dréal qui a fait état de 25 contrôles inopiné de la qualité de l'air au 1er semestre 2020 et de près de 200 inspections. Et si cette réponse ne vous convient pas, et bien, il faut le dire. C'est prévu. De nouvelles consultations s'ouvrent cet automne. Mais voilà pour que ça marche, il faut donner votre avis. Ce peut-être lors des ateliers programmés fin novembre ou encore sur le site www.dispositif-reponses.org.